## DISTRICT DE PORRENTRUY

**COURGENAY** 

## Drones pour un coude-à-coude au sommet

C'est une première dans le canton, une course qualificative pour la finale des championnats suisses de drone FPV («first person view») se déroulera dimanche à Courgenay. Le local Florian Gluszka y prendra part parmi une trentaine des meilleurs pilotes du pays.

l y a des drones qui peuvent accélérer de zéro à 180-200 km/h en deux secondes. C'est plus rapide qu'une fusée, mais l'autonomie de la batterie est aussi phénoménale, puisqu'on peut voler seulement pendant une minute trente!» Telles sont les performances des drones de course FPV que nous a présentées Florian Gluszka, qui réside entre Chevenez et Tramelan, à la veille de son départ pour les championnats du monde de drone FPV qui avaient lieu en Corée début octobre.

#### Vol en immersion partagé par le public

Ce dimanche 22 octobre, il sera au départ de la quatrième course qualificative pour la finale du Championnat suisse de FPV Racing. Une course mise sur pied par l'association Multirotors Team qui se déroulera à Courgenay. Il s'agit de la première compétition du genre dans le canton, explique le président d'organisation Lionel Ribeaud.

Mais qu'est-ce qu'un drone FPV? FPV signifie first person view (littéralement «vue à la première personne»). Grâce à



Les pilotes choisissent avec soin les composants de leurs machines, qu'ils assemblent



Florian Gluszka, un des seuls romands parmi l'élite du pays.



Les pilotes doivent faire passer leurs machines à travers des portes.

PureTrack, un espace pour les passionnés

la machine soit pris en considération pour des questions d'accélération et de maniabili-

### Compétiteur depuis

Le jeune pilote, qui avait déjà participé à deux coupes du monde depuis qu'il s'est lancé dans la compétition il y a cinq ans, a été choisi pour faire partie de l'équipe suisse en fonction des points récoltés lors du championnat national 2022. La compétition mondiale qui avait lieu en Corée, organisée par la Fédération aéronautique internationale (FAI), est la plus grande du genre. Elle a accueilli plus de cent compétiteurs âgés de 9 à 47 ans et venant d'une trentaine de pays. La Suisse s'est classée au 18e rang.

**JOSUÉ MERÇAY** 

#### Informations pratiques

de passer un permis via des examens en ligne.

L'association, qui cherche des sponsors, loue le

terrain TCS à Courgenay depuis le mois de juin.

Elle partage l'espace, baptisé PureTrack, avec

plusieurs associations de modèles réduits radio-

commandés. «On peut aussi faire du pilotage en

immersion avec des voitures», souligne le prési-

dent, qui précise que le terrain est accessible aux

enfants qui souhaiteraient faire rouler leurs mo-

dèles réduits. Davantage d'informations sur in-

Dimanche, qualifications dès 10 h 30, finales dès 15 h, à la rue du Moulin de la Terre 12 à Courgenay. Petite restauration sur place.

#### Le plus important dans l'équation, c'est le pilote.»

une caméra embarquée et des lunettes du même type que celles utilisées en réalité virtuelle, le pilote peut faire un vol dit en immersion. Les images que verront les quatre pilotes alignés au départ lors de chaque manche éliminatoire seront diffusées dimanche en temps réel sur un écran, précise Lionel Ribeaud. La discipline, soit la course (il existe aussi les vols acrobatiques et les vols longue distance), fait l'objet de compétitions depuis environ six ans en Suisse, note encore le président. Côté matériel, les pilotes choisissent et assemblent eux-mêmes les différents composants des drones.

#### Le tracé de la course sur 5000 m<sup>2</sup>

Il existe plusieurs catégories en fonction de la taille des appareils. Pour les vols de dimanche, le diamètre de chacune des quatre hélices est de cinq pouces (12,7 cm). La course se déroulera sur le terrain TCS à Courgenay, sur un tracé qui s'étendra sur une superfi-

B asée à Alle et fondée en 2017, l'association jurassienne Multirotors Team rassemble

une trentaine de passionnés de drones. «La plu-

part de nos membres font de la prise de vue, ex-

plique son président Lionel Ribeaud, mais égale-

ment du drone FPV.» L'association donne no-

tamment des conseils d'utilisation de ces machi-

nes soumises à certaines règles, et notamment

des autorisations de vol. La loi a changé depuis le

1er janvier, relève Lionel Ribeaud, les pilotes de

drones équipés d'une caméra ayant l'obligation

portant dans l'équation, c'est le pilote, indique Florian cie de 5000 m². «Le plus im- Gluszka, bien que le poids de

### Les communes ecclésiastiques de Haute-Ajoie se rapprochent

#### clésiastiques de Chevenez, Grandfontai- ner, précise René Riat en évoquant d'au- Concernant le processus, un protocole Concours national des eaux- faucon, a obtenu une médaille ne-Roche d'Or, Rocourt, Réclère et Dam- tres démarches similaires dans le Jura, que le comité de regroupement devra éla- de-vie Distisuisse 2023-2025. d'or pour sa Damassine vant, ainsi que celles de Courtedoux, Bure et Fahy pourraient se regrouper. Le processus de fusion a été lancé il y a quelques mois et le comité de regroupement créé fin août, explique son président René Riat, qui préside également la commune

La plupart des entités concernées sont représentées par deux membres au sein de ce comité. «La Collectivité ecclésiasti-

ecclésiastique de Bure.

notamment aux Franches-Montagnes, et la difficulté de trouver des personnes prêtes à s'engager dans les conseils de communes ecclésiastiques. On en est au tout début, mais ca se présente bien. Toutes les communes sont d'accord d'aller dans le sens d'un regroupement.»

Les biens de chacune d'entre elles devront être inventoriés, poursuit le président, qui évoque de nombreux détails à

HAUTE-AJOIE Les communes ec- que cantonale nous a proposé de fusion- mettre au point d'ici la fusion effective. tingués à Bâle lors du Claude Schaffter, de Montborer sera soumis au vote de l'assemblée de toutes les communes ecclésiastiques concernées. Puis, le vote sur la fusion proprement dite interviendra. Elle sera effective, si elle est acceptée, au 1er janvier 2026, date qui coïncide avec le début de la prochaine législature.

> Environ 2250 paroissiens sont concernés par ce regroupement, indique encore

## La damassine primée

ternet à l'adresse www.puretrack.ch.

### **DISTINCTIONS** Cinq re- d'or pour sa Damassine «Fleuprésentants jurassiens de la ry-Perret» AOP 2018 et 2019 Damassine AOP se sont dis- et trois médailles d'argent.

Sabine Ennesser, de Pleujouse, a remporté la catégorie eaux-de-vie de prunes. Elle a reçu une médaille d'or pour sa Damassine AOP 2022 du verger de Dame Sabine, le prix suisse des AOP-IGP et le prix des vergers «Hautes-Tiges Suisse». Le Bruntrutain Alain Perret a enlevé deux médailles

AOP 2022 de Fregiécourt et deux médailles d'argent. Frédéric Schneider, de Cornol, a obtenu une médaille d'argent pour sa Damassine AOP des vergers de Paplemont 2018. Enfin, la Fondation rurale interjurassienne a récolté une médaille d'argent pour sa Damassine AOP 2018.

# Bien communiquer, c'est aussi par votre signalétique



Delémont > Moutier > Saignelégier > pressor.ch > info@pressor.ch

